

# ACTIVIDADES Y NOTICIAS

DE LA RED DE CASTILLA - LA MANCHA

Invierno - 99

## Ciudad Saludable de Casas Ibáñez

### ACTIVIDADES PRIMAVERA/VERANO 1999

Pedro Camacho Ríos

De todos es sabido y comentado que en los municipios de poblaciones poco numerosas, entendiéndose por tales todas aquellas que no superan los 10.000 habitantes, la labor de coordinación del *Programa Ciudades Saludables* pasa por realizar tareas de muy diversa índole. Si cabe, este hecho es más manifiesto en tanto se estabiliza una línea de planteamientos y actuaciones.

Durante los meses precedentes al verano, y con el fin de regular legalmente las instalaciones recreativas conocidas como 'Aula de Naturaleza La Terrera', se ha elaborado, junto con el foro participativo "Seminario de Medio Ambiente", la Ordenanza reguladora para su gestión y la fijación de la tasa pública para su aprovechamiento. Estas instalaciones, que constan de refugio, cocinas, servicios y zona de acampada, eran gestionadas por el Servicio de Medio Ambiente Natural de la Consejería de Agricultura hasta su cesión al Ayuntamiento. Construidas a partir de un antiguo molino en la ribera del río Cabriel (más tarde sería la central suministradora de energía al municipio), hoy constituyen lugar de acogida para campamentos.

El medio agroforestal del término también se ha visto favorecido mediante la ejecución de *obras de mejora* como consecuencia de las ayudas del Ministerio de Agricultura para paliar los daños de las inundaciones del año 97. Las obras concedidas, insuficientes en estas zonas torrencia-

les tan próximas a Levante, se han traducido en acondicionamiento de caminos y restauración hidrológica. Por otra parte, para *servicio de vigilancia* (vertidos, estado de caminos, etc) ha comenzado su actividad una empresa privada de seguridad. Es de gran importancia no descuidar el entorno rural de nuestros municipios, ya que en el fondo de ahí mismo vivimos, y con frecuencia tenemos posibilidades de llevar a cabo mejoras que redundarán notablemente en nuestras relaciones con el medio.

Una actividad muy recomendable y satisfactoria por la rentabilidad y el resultado fue la *recogida de vehículos abandonados* en caminos, bancales, majanos y cerros. Solicitando un camión-grúa de la Diputación Provincial durante dos días se retiraron alrededor de 15 antiguos vehículos que

perjudicaban por su estado a la estética y limpieza del campo. La chatarra fue vendida en un desguace y recogida en un punto de depósito. El balance al fin fue positivo, es decir, el Ayuntamiento ganó dinero (de cuantía simbólica) en esta venta.

En cuanto a las actuaciones en el medio urbano, marcadas asimismo por la aplicación de la Ordenanza de Protección del Medio Ambiente, el proceso de implantación de contenedores para Residuos Sólidos Urbanos se completará en los próximos meses. Cabe destacar así en relación a la limpieza vial la *campana de limpieza de solares* con especial significancia. Se ha realizado de forma general con el turno de maquinaria que corresponde al Ayuntamiento por la mancomunidad Manchuela del Júcar, también presente en la creación y conservación

